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Немного времени осталось до гра
достроительного совета, на котором 
будет рассмотрен окончательный ва
риант реконструкции парка имени 
Гагарина. Одобренный чиновниками 
и специалистами, он скорее всего 
станет законом, который в железе и 
бетоне начнут исполнять строители. 
Попробуем, пока еще есть время, 
вникнуть в суть проекта и разобрать
ся, какой подарок готовит нам не
угомонное руководство города. А 
помочь нам в этом мы попросили ав
торов проекта парка имени Гагарина 
архитекторов института «Кузбас- 
сгражданпроект» Татьяну ШУБНИ
НУ и Ирину ФЕДОРОВУ.м1акет реконструкции, подготов
ленный умелыми руками архитекто
ров, впечатляет. Особенно отрадно 
воспринимаются элементы водной 
феерии, которая, по замыслу авторов, 
должна явиться истинным украшени
ем парка. Озерки и «моря», ручейки и 
заливчики с искусственными остров
ками, сказочный замок, и ажурные 
мостики, невиданные ранее в нашем 
городе, без сомнения, не оставят нико
го равнодушными. Хватило бы на них 
воды! Ведь брать ее придется из водо
проводной сети. Хотя, возможно, про- 
работается и вариант с использовани
ем артезианских вод, ведь в этом месте 
они располагаются недалеко от по
верхности земли.

Родителям и, конечно, их детям по
нравятся игровые площадки - с аттрак
ционами и, чего давным-давно нет в 
наших парках, с песком и глиной. То 
есть, в парк смогут прийти дети раз
ных возрастов и найти себе занятие по 
душе, будь то строительство песочных 
замков, катание на велосипедах или 
роликах (предусматривается зона и 
для такого времяпрепровождения), 
или поиграть в теннис, и волейбол.

Впечатляет количество предполага
емых объектов - их никак не меньше 
тридцати. Причем не все они носят де
коративный характер. Например, 
центр развлечений круглогодичного 
действия (самое крупное сооружение 
будущего парка) может иметь четыре 
этажа и раскинуться на весьма значи
тельной территории, а ресторан, про
ектируемый на месте нынешнего па
мятника труду (взметнувшиеся ввысь 
две рабочие руки), вообще предпола
гается построить вместе с 70-метровой 
вышкой и колоннадой.

Мощно выглядит и торговый двор 
(кафе, бистро, салоны, магазины, бу
тики), который стремится вырасти на 
стыке парка имени Гагарина и про
спекта Бардина. Кстати, как сообщили 
архитекторы, на этот объект уже есть 
и подрядчики, и средства.

Не буду судить за всех жителей го
рода, но у меня возник вопрос: да где 
же вся эта прорва объектов разместит
ся? Парк ведь только на схеме кажет
ся безграничным, а идешь по нему и 
замечаешь, какой он в итоге неболь
шой. Ну, примет он водный комплекс

(на месте самой запущен
ной части парка), ну, раз
местит миниатюрный 
японский садик да дет
ские игровые площадки с 
аттракционами, а все ос
тальное? Ведь простран
ство, особенно парковое, 
небезразмерно. Да и сами 
парки обычно создаются 
как уголки живой приро
ды, а тут - целый развле
кательный комплекс!

Не знаю как кому, а 
мне такое перенасыще
ние парка объектами на
поминает ситуацию, ког
да внезапно разбогатев
шие «новые русские» за
бивали свои крохотные, в 
общем-то, квартиры гар
нитурами, видео- и сте
реосистемами, телевизо
рами, холодильниками и прочими ат
рибутами роскошной жизни. Барахло, 
как правило, втиснуть в такую кварти
ру удавалось, а вот самим хозяевам 
места уже не оставалось. Не случится 
ли такое и с парком, единственным, 
кстати сказать, в городе, отвечающим 
парковым требованиям. Всему развле
кательному в нем найдется место, не 
останется места только нам, обычным 
горожанам, желающим провести вре
мя в тихом уголке живой природы.

И думается, совсем не место в цент
ре парка ресторану. Во-первых, 
потому, что само строительство в уже 
сложившейся части парка наверняка 
приведет к разрушению окружающего

ландшафта. Строительные машины и 
механизмы, которые пойдут через 
парк к новой стройплощадке, навер
няка что-нибудь да сломают. (Разве 
что стройматериалы будут достав
ляться на вертолетах, но в это слабо 
верится).

Потом, когда ресторан будет вы
строен, как до него будут добираться 
посетители? Пешком, по тихим алле
ям, любуясь цветами и слушая чирика
нье птиц? Вряд ли. Исходя из нынеш
них реалий, вполне естественно пред
положить, что они скорее станут подъ
езжать к ресторану в центре парка на 
машинах, превратив площадку вокруг 
него в автостоянку. И прогуливающи
еся по центральной аллее парка граж

дане (а в основном это - пен
сионеры и молодые мамаши 
с детьми) будут напуганны
ми зайцами сигать от них в 
кусты. Так нужен ли в центре 
парка ресторан? Весьма 
спорный вопрос.

Мы здесь рассмотрели 
лишь несколько таких во
просов. А их, при заинтере
сованном обсуждении, мо
жет возникнуть гораздо 
больше. Но, чтобы такая воз
можность у горожан появи
лась, нужно, чтобы с проек
том могли ознакомиться все 
желающие. Пока у них этой 
возможности нет. Архитек
торы не рвутся обсуждать 

свои проекты с жителями. Исходя из 
этого, редакция «Кузнецкого рабоче
го» предлагает заинтересованным го
рожанам высказываться по поводу бу
дущей реконструкции парка имени 
Гагарина, а также реконструкции про
спекта Металлургов (с закрытием 
трамвая) и Театральной площади. 
Свои замечания и предложения про
сим присылать в редакцию с пометкой 
«Реконструкция парка» и т.д. Ваши 
письма мы будем публиковать. Дума
ется, руководителям города, осуще
ствляющим реконструкцию, будет 
интересно и полезно знать, что дума
ют по поводу их усилий горожане.

Р. S. План реконструкции парка 
имени Гагарина есть в редакции.


